

Ciudad de México, a 31 de enero de 2025.

INTEGRANTES DEL COMITÉ DE EVALUACIÓN.

Por medio de la presente, me permito expresar la razón por la cual he decidido inscribirme al concurso para la selección de Magistrado en materia de Justicia para adolescentes del Poder Judicial de la Ciudad de México, ello es porque siempre he tenido el gran interés de seguir sirviendo a mi país y a esa gran sociedad que lo conforma, en el ámbito judicial, donde me he desempeñado durante mucho tiempo, incursionando primeramente desde un escalafón bajo, como lo fue el de proyectista de juzgado de primera instancia durante tres años, posteriormente fui comisionado a una Sala Penal y al pasar el tiempo con esfuerzo, estudio y empeño logré obtener la plaza de Proyectista de Sala, durante nueve años y posteriormente después de cursar el diplomado para preparación al cargo de Juez Penal, concursé en examen de oposición, extenuante por cierto, para obtener el cargo de Juez Penal, mismo que ejercí durante veintitrés años, ejerciendo dignamente ese encargo, para posteriormente ser nombrado en febrero de 2018 asesor jurídico en materia penal de la Presidencia del Tribunal Superior de Justicia del entonces Distrito Federal, cargo en el que duré tres meses para ser propuesto Director Ejecutivo de Gestión Judicial en la misma Institución en donde me desempeñé por tres años en esa encomienda, para posteriormente ser nombrado de nueva cuenta Asesor Jurídico en materia penal del Presidente Magistrado Doctor Rafael Guerra Álvarez y posteriormente darme la honrosa oportunidad de nombrarme Director General de Gestión Judicial del Poder Judicial de la Ciudad de México, cargo en el que me desempeño en la actualidad desde el 16 de junio del año 2022 a la fecha.

Como se puede observar mi vida laboral ha sido en el ámbito del derecho penal, tanto en el ámbito jurisdiccional como en el ámbito administrativo, y los ascensos que he obtenido se han matizado porque me gusta prepárame día a día en el contexto jurídico para estar actualizado y desempeñar mi labor con mejores herramientas tanto técnicas como pragmáticas, ya que me he seguido preparando académicamente y he obtenido una maestría en ciencias penales y un doctorado en la misma materia, una maestría en administración pública, además de diversos cursos en materia penal, entre los que están: Diplomado en Justicia Penal para adolescentes, Curso de certificación de Jueces Especializados en Justicia para Adolescentes, Diplomado Internacional "Derecho Penal, Constitución y Derechos", Magister "La Protección Constitucional en el Sistema Interamericano de los Derechos Fundamentales".

Esta preparación académica me ha sido muy útil tanto en la labor jurisdiccional como en la función administrativa aunado a que también me he desarrollado como docente en diversas instituciones educativas a nivel nacional, y por destacar

algunas, cito la Universidad Nacional Autónoma de México, tanto en la Facultad de Derecho como en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, la Universidad Tepantitla, Universidad del Valle de México, Universidad Latina, Universidad de Acapulco, entre otras. Además, se me ha permitido colaborar como docente en Poderes Judiciales Locales de diversos estados, mayormente en el de la Ciudad de México, así como en el Estado de México y la Embajada de Estados Unidos en esta Ciudad.

Tengo la firme convicción que un servidor público debe desempeñar su actividad profesional con ética y moral, con honestidad y respeto a los usuarios, comprender que es servir al público y no servirse de él, que, a mayor respeto a los usuarios, se obtendrá en reciprocidad, mayor respeto al servidor público y a las instituciones, a las cuales les debemos lealtad, tal y como lo manifestamos al momento de rendir protesta al cargo que asumimos. Sin perder de vista que nos debemos al pueblo y el pueblo requiere recuperar la confianza en sus autoridades particularmente en las decisiones que se toman en aquellas controversias que así lo requieran, lo cual puede lograrse a través de resoluciones legales transparentes y, más aún, justas, considerando significativamente los grupos vulnerables a que pertenecen, respetando sus derechos humanos y la observancia de la perspectiva de género.

Asimismo, que las resoluciones sean fácilmente entendibles para los protagonistas de la controversia, con un lenguaje claro y no rebuscado donde el usuario pueda entender las razones por las cuales se resuelve el conflicto jurídico, sin necesidad de que un abogado se las interprete.

La exigencia de justicia que clama el pueblo no solo se debe a los actos delictivos que sufren o a las arbitrariedades que cometen algunos servidores públicos deshonestos sino a la impunidad que se refleja en aquellos casos que no son investigados o bien, si lo son, con sentencias adversas a sus intereses, colocando a la víctima u ofendido en una desventaja, sufriendo revictimización, en el proceso judicial, y como consecuencia obtienen determinaciones desfavorables e injustas. Situación que considero debemos cambiar, dado un giro a favor de las víctimas, sin cometer arbitrariedades contra los imputados, visualizando con objetividad los casos, haciendo un escrutinio sobre los hechos y los datos de prueba, medios de pruebas, para valorarlas correctamente y de manera imparcial; que es lo que espera la ciudadanía que se ve inmersa en un proceso de esta naturaleza.

Mi deseo de concursar en esta selección de Magistrados del Poder Judicial de la Ciudad de México, en el Sistema de Justicia Penal para Adolescentes, es para tener la posibilidad de contar con el voto favorable del pueblo y así tener la oportunidad de ocupar tan honorable cargo público, del cual no desconozco su importancia

jurídica y social, y me siento preparado técnica y académicamente, con capacidad para su desempeño con ética profesional, con la honestidad que me he conducido a lo largo de mi actividad como servidor público, lo que me permite tener una imagen incuestionable; además mi preparación profesional y pragmática, son dos herramientas que tengo bien cimentadas, en virtud que, como le he referido, tengo una trayectoria como juzgador por más de veintitrés años, lo que me permite conocer las normas jurídicas, las problemáticas de seguridad de nuestra ciudad, incluyendo a las y los jóvenes, las necesidades de seguridad jurídica que requieren todos los ciudadanos, así como la necesidad de dignificar a nuestras instituciones judiciales y por ende, la imagen de los juzgadores.

También se lo difícil que es y ha sido para obtener el cargo de juzgador, y ahora de administrador como Director General, no solo por la exigencia de conocimientos jurídicos, sino en muchos de los casos por los obstáculos que se han presentado en el camino para lograrlo, mismos que, con esfuerzo y dedicación pude superar y mantenerme. Ahora con esta nueva propuesta de elección de juzgadores y magistrados, no es menos difícil, dado que los votantes seguramente no conocen mi trayectoria profesional, mi honestidad y ética profesional, además desconocen mi compromiso con la ciudadanía y en general con el pueblo, del cual he emanado y conozco sus necesidades, toda vez que vengo de una familia citadina pero proletaria, que con mucho esfuerzo me dieron estudios y oportunidad de obtener una profesión. Pero también sé que, en esta nueva propuesta de votación, no se presentaran los obstáculos que en otros momentos enfrenté para alcanzar el cargo que dignamente ostento; y que, de contar con el voto favorable de los ciudadanos, me permitirán llegar al cargo de Magistrado en materia de justicia para adolescentes del Poder Judicial de la Ciudad de México y conocerán mi desempeño profesional como conocedor de la Ley en esa materia por tantos años, no será difícil detectar y determinar que jóvenes se apartan de la Ley y de la Justicia y, en consecuencia actuar con mano firme pero justa, tomando en cuenta que se trata de jóvenes, ello en beneficio del pueblo mexicano, al que todos amamos e igualmente pertenecemos.

Agradezco de antemano la amable atención que brinden a las presentes líneas que externo como motivo de mi deseo de concursar al cargo citado y la oportunidad que me permitan figurar en las boletas de elección.

Sin más por el momento aprovecho la oportunidad de expresarles mi más sincera admiración y respeto.

ATENTA

JOSÉ ELGIO RODRÍGUEZ ALBA